

Un millonario anunció realizaron dos compañías mineras de alcance mundial: la creación de una empresa conjunta que operará los yacimientos mineros Josemaría y Filo del Sol, ubicados en la zona fronteriza de Chile y Argentina, a la altura de ValLENAR en la Región de Atacama.

El joint venture fue confirmado por las multinacionales BHP y Lundin Mining e implica una inversión de tres mil millones de dólares en la compra de las acciones que les faltan a ambas para tener el control total de las empresas que actualmente son propietarias de los dos yacimientos.

#### DETALLES DEL ACUERDO

En concreto, ambas mineras compraron las empresas propietarias de Josemaría y de Filo del Sol, las fusionaron en una sola compañía operadora y se repartieron la propiedad final en partes iguales, lo que implicó pagos de BHP a Lundin Mining, pues esta empresa ya tenía acciones en la controladora de Josemaría.

Con la empresa conjunta, ambas compañías mineras esperan obtener sinergias, economías de escala y mayor eficiencia, pues los yacimientos se encuentran a poca distancia y, en los hechos, su explotación va camino a convertirse en una sola.

Ambas minas son yacimientos futuros, que luego de años de exploraciones geológicas en la zona están en etapa de inversiones y pre-construcción de las obras de explotación productiva.

Josemaría se ubica en el extremo norponiente de la Provincia de San Juan, en Argentina, en una zona cercana al límite fronterizo con Chile. En el yacimiento se proyecta extraer cobre, oro y plata y es la iniciativa más avanzada de ambas, pues se espera que entre en fase de producción a finales de la década.

Por su parte, Filo del Sol está en plena zona fronteriza, constituyéndose en un proyecto minero binacional entre Chile y Argentina, desde el cual también se proyecta extraer oro, plata y cobre.

Entre ambas minas, la empresa conjunta espera invertir más de 10 mil millones de dólares, según informó Infobae, lo que muestra las positivas perspectivas de rentabilidad que tanto BHP como Lundin Mining le atribuyen a la zona, que está denominada como "Distrito Cuprífero Vicuña" y en el cual pasará varios años antes de que empiece la producción minera propiamente tal.



DEBIDO A LA POCA DISTANCIA, LA EXPLOTACIÓN VA CAMINO A SER UNA SOLA.

## Lundin Mining y BHP se unen para explotar proyectos mineros en Chile y Argentina

**JOINT VENTURE.** *Iniciativa impactará directamente en la Región de Atacama.*

#### REACCIONES

Desde la Corproa reaccionaron entusiastamente al anuncio del Joint Venture: "Esta alianza de gigantes es un hito significativo y representa una gran oportunidad para la Región de Atacama", señaló presidente de la Corporación para el Desarrollo de la Región de Atacama, Juan José Ronsecco.

El dirigente agregó que "creemos que el desarrollo de estos proyectos binacionales abre nuevas y prometedoras perspectivas de desarrollo para nuestra región. El potencial de generación de empleo, la dinamización de la economía local y la atracción de inversiones son solo algunos de los beneficios que esta iniciativa podría traer. Además, es fundamental destacar el compromiso que ambas empresas han manifestado con la sostenibilidad y el desarrollo de las comunidades cercanas a los proyectos".

Finalmente, el presidente de la Corproa afirmó: "Esperamos que este acuerdo se traduzca en una oportunidad para impulsar el crecimiento económico de Atacama de manera responsable y sostenible, fortaleciendo nuestra posición como un destino atractivo para la inversión extranjera".

#### LA HISTORIA DE LA ZONA

La valoración que hace la Corproa al compromiso con la sostenibilidad y el desarrollo de las comunidades cercanas está relacionada con la historia reciente de la zona, donde por años se intentó materializar el proyecto minero binacional Pascua Lama, que finalmente fue cancelado en su parte chilena por las autoridades ambientales del país, luego de varios episodios de conflicto medioambiental y con comunidades indígenas del Valle del Huasco.

Por su parte, Josemaría y Filo del Sol se ubican al norte de la Reserva Natural Los Huascoalinos y el proyecto argentino ya recibió la autorización ambiental por parte de las autoridades de ese país.

A su vez, Filo del Sol ha asumido compromisos públicos de sostenibilidad que implican una gestión climática y ambiental que evite, minimice o compense impactos, según informa su página web.

En Argentina, las autoridades de la Provincia de San Juan también celebraron el anuncio de la empresa conjunta, con la expectativa de que se convierta en una de las explotaciones de cobre más grandes del mundo e impacte en la economía. 